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Ihre Ratsanfrage RA-176/2020 - Durchgang Bauernweg 
 
 
Sehr geehrter Herr Gintschel, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit: 
 
1. Wie ist der Sachstand? 
 
Die Stadt Chemnitz ist jetzt im Besitz der Flächen der ursprünglichen Bahntrasse Küchwald –
Wüstenbrand. Neben der unmittelbaren Gleistrasse gehören auch teilweise angrenzende Flächen 
(u.a. Pachtgärten) zum Kaufgegenstand, die derzeit noch verpachtet sind. 
 
Mit dem Kauf ist mittelfristig das Ziel verbunden, auf den Flächen einen Schnell- bzw. Premium-
radweg zu bauen. Derzeit liegt hier für die gesamte Strecke eine erste Vorplanung vor. 
Da die Ausbaustrecke ca. 14 km beträgt, ist eine abschnittsweise Realisierung derzeit in 4. Bau-
abschnitten vorgesehen. Beginnen werden wir im Bereich Altendorf. Dafür wird gegenwärtig die 
Entwurfsplanung erstellt. 
 
Ein Ausbau der Strecke im Bereich Rabenstein erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
Die ursprüngliche Querung der Trasse in Rabenstein diente hier als Revisionszugang für die Mit-
arbeiter der DBAG. Dieser Zugang wurde jedoch nach Stilllegung der Bahnstrecke im Rahmen 
eines Pachtverhältnissen von der DBAG geschlossen. Ob diese Querung bisher fester Bestandteil 
eines Rettungskonzeptes war, ist uns nicht bekannt. 
 
Unter den genannten Ausgangsbedingungen streben wir hier für die Querung der Trasse eine zwi-
schenzeitliche Lösung für Fußgänger an. Infolge der Höhensituation im Bereich Bauernweg kommt 
nur eine Querungsstelle in Betracht. Hier ist eine Pachtfläche betroffen, wo wir gegenwärtig die 
uns von der DBAG übergebenen Pachtverträge prüfen. 
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2. Wann ist mit einer Öffnung des Durchgangs zu rechnen? 
 
Ein konkreter Zeitablauf zum Bau der Zwischenlösung kann erst nach Sichtung der betroffenen 
Pachtverträge aufgestellt werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 
 


